

Not'UP - Vers Pâques au rythme de la synodalité!

Newsletter de l'Unité pastorale d'Ottignies

Synodalité?

Aviez-vous déjà entendu ce mot ?
La synodalité revient dans beaucoup de conversations depuis que le Pape a
convoqué en octobre 2021 toute l'Eglise sur le thème « Pour une Eglise
synodale : communion, participation, mission ». Le mot synode vient du grec
"sun - odos" et signifie "marcher ensemble"

Le synode se déroule en plusieurs phases. La phase actuelle, diocésaine, c'est toute une nouveauté dans l'Eglise car elle consiste à consulter l'ensemble du peuple de Dieu (clercs, laïcs, vie consacrée). A travers tous les baptisés, il s'agit d'écouter et de discerner la volonté de Dieu pour l'Eglise de ce temps.

La question centrale de consultation est comment « ce cheminement ensemble » se réalise-t-il aujourd'hui dans notre Eglise locale ? Quelles étapes l'Esprit nous invite-t-il à prendre pour grandir dans notre

« cheminement commun » ?

En octobre 2023 s'ouvrira le Synode des Evêques qui sera suivi par une phase de mise en œuvre impliquant de nouveau les Eglises.



Et dans notre Unité pastorale?

Et vous, voulez-vous participer à la démarche synodale ? Désirez-vous donner votre avis, partager vos rêves pour l'Eglise de demain ? Au niveau local, trois groupes de consultation ont été créés.

- groupe 1 (se réunit au Petit-Ry) : coordination Martine Denis martine delcroix@hotmail.com et Jacqueline Frenay jacqueline.frenay@yahoo.fr
- groupe 2 (se réunit à Limelette) : coordination
 Marguerite Roman <u>marguerite.roman@hotmail.com</u>
- groupe 3 (se réunit à Ottignies) : coordination Benoît
 Paul <u>benoit.v.paul@gmail.com</u> et Irmgard Böhm <u>ir.boehm@gmail.com</u>

Les groupes sont ouverts à tous ! Pour y participer, contactez sans tarder un des coordinateurs.

Un goût de synodalité dans le Carême

Et si nous appliquions les principes de la démarche synodale dans notre quotidien

La première attitude de la démarche est d'écouter ce que l'Esprit-Saint nous dit. C'est l'Esprit-Saint qui nous met en marche, qui guide nos aspirations, nos rêves pour l'Eglise de demain. Faisons de la place et laissons-nous conduire par Dieu !

Le processus synodal nous invite à nous ouvrir à l'écoute de manière plus authentique. Il ne s'agit pas d'un débat pour convaincre les autres mais plutôt d'une occasion de s'ouvrir aux autres, d'accueillir ce que les autres disent. La synodalité nous pousse à élargir nos perspectives, à construire un dialogue qui nous fait grandir et à dépasser les obstacles : préjugés, stéréotypes, peur de l'autre et de la différence, etc.

Nous sommes appelés tous les jours à la conversion synodale !

En marche vers Pâques!

Nous sommes en route vers Pâques. Regardons, écoutons, tout nous parle de la résurrection! N'est-ce pas déjà un mouvement d'ensemble?

La nature se réveille, l'école se prépare aux vacances de Pâques. Oui, je sais il faut dire vacances de printemps ... mais la pâquerette est d'accord, le mot reste embusqué Pâques en son sein. Pâques? Ne plus chercher parmi les morts, le Vivant: le Christ. Synodalité ? Ne pas enfermer dans la mort, l'autre vivant avec nous en Eglise et société. en Cette mort, c'est l'exclusion, l'indifférence, le mépris. Et si notre marcher ensemble relevait d'entre les morts les oubliés en les ramenant à l'existence pastorale avec le dialogue, la collaboration, la consultation et d'autres bonnes pratiques de се genre que l'Esprit-Saint « Et nous qui espérions ... » disaient les disciples d'Emmaüs tristes et découragés.

« Et nous qui espérions une Eglise ... » disent certains d'entre nous déçus, à de souffle, blessés. Le Vivant vient faire un bout de chemin avec nous au rythme de la même vie droits. qui а repris ses Des temps nouveaux se lèvent! Il est ressuscité! Son cœur transpercé ouvre notre cœur à ce nouveau bonheur : pouvoir par Lui, prendre la main de l'autre, l'aimer et ensemble, faire fleurir l'amour et l'espérance dans notre jardin commun, l'Église, la planète. Le Dieu Vivant a toujours parlé par les prophètes car il se manifeste par des hommes et des femmes qui ont une oreille attentive et qui se rapprochent des autres par des paroles encourageantes, et en son Nom, susurrer « Je serai toujours là et pour avec toi ». Alors, yallah! En avant pour une fête pascale joyeuse au rythme de la synodalité!

Salvator

Horaire des célébrations de la Semaine sainte et Pâques : bientôt sur le site de l'UP !

A venir

N'oublions pas le Carême de Partage en faveur de Madagascar tout en restant solidaires avec les réfugiés ukrainiens.

Toutes les actions de solidarité et de Carême sur le site des paroisses et de l'UP! https://upottignies.be



Deux événements au goût de synodalité :



Le 8 mai, un DIMANCHE AUTREMENT

11h: messe

dominicale unique pour toute

I'UP à Notre-Dame de Bon Secours

à Céroux

12h : pique-nique

13h : début de la marche au rythme

de l'hymne à l'amour

16h : clôture à l'église

Inscription souhaitée via les tableaux au fond de nos églises ou <u>ici</u>

Nous serons en communion avec toutes les UP du Brabant wallon qui seront invitées à vivre cette marche ce même weekend.

La paroisse Saint-Joseph de Rofessart fête ses 150 ans ! Vous êtes tous invités à rejoindre la célébration le **dimanche 22 mai à 10h30**



Pour nous contacter

Salvator Ntibandetse (doyen, responsable de l'UP d'Ottignies) 0495 28 92 22 ou sauveur65@hotmail.com

Pierre-Paul Van Parijs (diacre au service de l'UP) 0471 83 12 75 ou vanparijs.pierre-paul@hotmail.be

L'équipe de rédaction : Marie, André, Pierre-Paul, Salvator communication@pole.upottignies.be www.upottignies.be



Si vous souhaitez nous soutenir : BE56 0017 7077 29 88 (UP Ottignies)

Vous recevez cette Not'UP car vous avez été en contact avec une paroisse de notre UP. N'hésitez pas à nous signaler (ou à vous désinscrire), si vous ne souhaitez plus la recevoir.

Pour vous désinscrire, <u>cliquez ici</u>

Pour vous abonner : http://upottignies.be

